

Biobío, capital de la construcción en madera

En un país que enfrenta uno de los déficits habitacionales más graves de las últimas décadas, seguir construyendo como lo hemos hecho siempre ya no es una opción.

El modelo tradicional de edificación —lento, costoso, intensivo en recursos no renovables y de alta huella ambiental— está agotado. Y mientras algunas respuestas parecen inalcanzables, la región del Biobío se perfila como un actor clave para ofrecer una alternativa concreta, sostenible y con profundo arraigo territorial: la madera.

Así lo dejó de manifiesto el encuentro internacional “Implementando Métodos Modernos de Construcción Sostenible en Madera”, organizado por Madera 21 de la Corporación Chilena de la Madera (Corma) y apoyado por Corfo, en San Pedro de la Paz. Más de una decena de expositores nacionales e internacionales -desde Reino Unido, Costa Rica, Uruguay y Chile- compartieron conocimientos, experiencias y proyecciones sobre cómo industrializar la construcción en madera para enfrentar de manera urgente y efectiva los desafíos habitacionales del presente.

La madera, subrayaron los expertos, no es solo un material: es un sistema completo que permite construir con mayor rapidez, menor impacto ambiental y un fuerte poder activador de economías locales como la de Biobío. En especial cuando se trata de madera proveniente de una región como la nuestra, que no

solo cuenta con una potente industria forestal, sino con capital humano, redes de conocimiento, infraestructura y una tradición maderera que traspasa generaciones.

El mensaje más potente del encuentro vino de una frase muy clara y precisa del gobernador regional Sergio Giacaman: “No tenemos acero, pero sí tenemos madera”. Y esa frase, lejos de ser una anécdota, encierra una verdad profunda que debiese guiar nuestras políticas públicas y estrategias de desarrollo.

En ese escenario, la provincia de Biobío en particular está llamada a ser protagonista. Por eso, desde Diario La Tribuna, seguiremos impulsando el conocimiento local respecto de estas oportunidades y, por consiguiente, el próximo encuentro del Ciclo Biobío 2050 -que se realizará a fines de julio en Los Ángeles- se enfocará precisamente en la construcción en madera.

Creemos firmemente en que esta es una apuesta integral para proyectar la región hacia los desafíos del futuro y, en particular, los próximos 25 años: viviendas dignas, menores emisiones de dióxido de carbono, empleos verdes y encadenamientos productivos con un gran impacto comunitario.

La provincia de Biobío está llamada a ser la capital de la construcción en madera de Chile. No dejemos pasar esta oportunidad y sigamos fortaleciendo nuestro desarrollo local con visión de transversal y de futuro.